

バ
ス
ト
ス
週
報

卷之三

37

イランジヤドニシル

アラメ、電線類多量入荷
水道用具、エンドカナメント
バウリストガス

ミシン・冷蔵庫・

味の素

何でも揃う安い店



CASA TARODA

スベル
メルカリ

太郎田屋書院

卷之十六

ラジルに止どまるこ^トを声請した。ところが、ボルトガルから來て^{いた}人達は、ラジルの独立を不満とし、皇子ドンペードロが独立派の味方と知り、各地に騒動^を起こし反対したが、何れも大事に列うなかつた。此の情勢を見てドンペードロはサンバウ日独立運動者たちの團結を計る必要を感じ、サントスに赴き、帰途イビランガの丘にさしかかつた時シヨ^セ、ボニファシヨの手紙を持って來^使使者に出会つた。手紙は本国から皇子^を帰国を促す書簡と、即時独立を希望するシヨ^ビ、ボニファシヨ才からものであつた。皇子は手紙をよみ終ると決然としき辭^をつて^{いる}帽子からボルトガルの締^を飾^をちぎり取り、剣を抜いて「独立」の宣言をしたのであつた。一五二年前の九月七日のことである。

一昨年 ブラジル独立一百五十祭にはドンペードロ一世の遺棺はボルトガルからブラジルに送られ、イビランガの独立記念塔の内へ安置された。

○トンペードロ一世は「独立か、然らずんば死あるのみ」と有名な宣言をした六派力皇帝ではあつたが、宫廷育ちの純粋族風な性格であつたため、專制的で、反

政治が行われず、側近者を失望させたばかりか、有為な人物を次々と追放したり、議会を無視して勝手に憲法を発令したり、失政が多かったといわれ、遂に国民の支持を失つてしまつた。

○あまり専制的なドンペードロ一世への民衆の怒りは爆発し、遂に暴動化したが、これを鎮静する軍隊、近衛兵までが民衆の味方となつて反旗をひろがえしたのは、いかに全ブラジルの信頼が地を払つたかを説明するものであつた。

この情勢をみてドンペードロ一世はいさぎよく退位を宣言、幼帝五歳の皇太子に位をゆずり、ジョゼ・ボニファシヨオを後見人に任命し、ポルトガルへ帰つてしまつた。一九三一、四、七日のことである。在位わずか九年であつた。

○独立後、各地に駐屯していたポルトガルの軍隊はブラジルの独立をよろこばず、反乱を起している。バラト、マラニオン、バイア。シスプラーナ駐在の軍隊は新帝国に反対の気勢を示したが、一八二三年遂に反旗をひるがえした。

イアではポルトガルのマティラ將軍
が頑強に抵抗したが、ゴラン提督の率い
た海軍がこれを攻撃し、同年七月マティ
ラは敗走した。

の反乱軍を鎮圧した。ついでゴラン親君はマラニオン、バラ
ンス、プラチナは（ウルグワイ）のこ
たが、ポルトガルのアルゲア口ダコス
（モントヴィーデオに立籠つて
いたが）、北伯各地のポルトガル軍が敗北
したのを知り、その軍隊とともに不国に
引揚げてしまつた。（一八三二、十一月）
○この独立戦争の外にも、赤道同盟の乱
というのがある。ドンペトロ一世の専
制國政を嫌つてゐたペルナンブコ、
リオブラ、コセアラ、バイア各州で独立
を企画した赤道同盟が新共和国樹立を
宣言したが、レシフェに上陸した官軍に
敗られ、首謀者は、イギリス軍艦にのが
れて、赤道同盟は忽ちつぶれてしまつた。
一八二四、九月）

ド・ウルガイに独立運動が起り、彼らはアルゼンチンの援助で三年後へ一八二八年ガルテンの援助で独立した。もう少し詳しく書くと、ウルグアイ州はボルトガル領であったが、ブラジル独立後オーリエンタル・ド・ウルグワイとしてブラジルの一州となつたものだが、この州にはスペイン人が多く、ボルトガル人と別に植民地を作つていた。そこで、ボルトガル人を追放しようとして、両者の間に争いが起えなかつた。新しくはブラジル共和国が出来ると、スペイン人はブラジルの支配を離れて独立しようと企てたのである。一八二五年、三十二名の義勇兵の一隊が独立を宣言し、アルゼンチンがこれを援護したため、ブラジル討伐軍はさんざんにやられ、その独立をみて軍を引あげることになった。(アンドウ、ジョンバチ氏の著書参照)

のブラジル人はポルトガルの植民地であることを、ひどく嫌っていたことは、ちよつと北米人がイギリスの植民地であることを好まなかつたのと同様、本国から排斥されるためで、いくら彷彿してもうだつか上らないからである。北米で、え、ば、ワシントンの歴史にによると本国の英軍と戦い、フランスの援助で辛勝したような形であった。ブラジルの場合独立するならば、共和制にしたいと大部分の独立運動者は望んでいたのをあらうが、ドン・ジヨン六世がナポレオンに追われてブラジルへ来たときは、宫廷人の家族の外、多數の軍隊をも連れて來た。

移転御挨拶

水うち御地で御世訪王おつて居りま
したが、この度びマリリア市へ移転
致すことになりました。十二号の水
い間養蚕一途に励んで参りましたが
息子等も一人は聖市で、二人がマリ
リア市の神戸製糸に各自就職致し、
私共老夫婦のみとなりましたが、幸
い私共の御地得ました多少の経験を
神戸製糸でも必要とせられ、迎えら
れて同地へ移転致することになりました。
御地在住中は、プラ拓糸は申す
に及ばず養蚕家及び市内の方々には
大変御世話になりましたことを感謝
致ります。

出発の節には御多忙中にもかかわらず
お手伝い下さった上に御餞別まで
頂戴致し申訳ありません。

マリリア方面へお出向きの折には左
記の住所ですので是非お立ち寄り
下さいますよう、大変わかりやすく
、マリリア市メルカドの筋向いで
バストスの皆様の御発展と御健康を
御祈り申し上げます。

卷

リリア市キンロテノヘンブロ街ナヒ
園 薔

バストスの皆々様

マリリア市モントーレノヘンブロ街六ビハ
馨園

利後ドン・ショーン六世は家族共々真先きに帰國しきしまい、ドンペードロ皇子と小数の貴族がブラジルへのこゝた。多數の軍隊も、そのまま駐留した。この軍隊相手に独立戦争を起すことに有ると、そゝ簡単には決起できない。チラデンテス事件のときも、武器入手のことからバレてしまつてゐる。

つジョゼ・ボニファシオ等が目をつけた点は、ドンペードロ皇子をかつぎ上げれば、ポルトガル皇室の嫡子だから、軍隊もよろこんで協力するだろう。という計算だつたにちがいない。

しかし、前述のように多少の動搖は際

二世が善良で進歩的で、吉政上つとめたものの蕎麦はもつと色が黒いが、何より蕎麦に拘らず、退位を余儀なくさせてしまつた。もつとも十九世紀に南米で独立したあつた・國々は民主共和国ばかりである。だから、世界的風潮から云つても、君主制は好ましくないが、それには、ラジルをボルトガル王と呼ぶのは適當でないよ。うどんそばといふのではいか、若しそそうなら、これは蕎麦の独立する大切な役目を果したドンペードロ一世はよい意味では歴史の花形でだろう。

○いすれにせよ、ラジルをボルトガル王と呼ぶのは適當でないよ。うどんそばといふのではいか、若しそそうなら、これは蕎麦の独立する大切な役目を果したドンペードロ一世はよい意味では歴史の花形でだろう、と語らつた。

系　　音

故里の味

カフェー

ランシア

(2)

福

瀧

温

所ろ変われば福変わる、と言う程を擱げて此の難文を書く。どちらがどうであつたか判然覚えていたい。日本橋と言う所も、江戸と上方ではないが、日本橋と言つたか判然覚えていたい。では尊ひ名が違う。しるごとせんざいも関東と関西とは全く反対であろうな。草柳大藏氏の書かれた一文に、蕎麦の食べ方、というのがある。その観點は、定説としては、蕎麦は汁をちよ、とだけつけつけスルスル食べるもの、つけ汁にたゞぶつりつけこ食べるの田舎者の證拠となりがして何とも言えず、寒いときは身体に暖か。意見は両方に分れて賑やかだがないか、と。小島政二郎氏の話には、久保田万太郎氏が、汁をどっぷりつけて食べ、周囲の久保田氏は、次の様な例を引いて反駁したと語る。

「蕎麦の羽織」という落語に、その主人公は一生を、所謂蕎麦通(前者)の食べ方を通じて來たが、愈々一生の最後を迎えるに当り、せめて一度丈けでも蕎麦にたつぶりお汁をつけて食べてみたい、と言つたとの話。それで草柳氏は、どちらが本式か不明だが、すべて食物はおいしく食べるのが作法、と言葉を濁している。そこで私が疑問に思うのは、蕎麦とは一体、どんな性質を持つた食品であるかと言つてある、つけ汁にちよ、とだけつけてスルスル食べると言えば、矢張り箸で掴んで食べるのをあらうと思うが、そなへんとうに箸で掴むだろうか。

昔、友人と大阪の中の島辺でうどん屋に入り、蕎麦を注文して食べたことがあつた。その蕎麦はうどんの様に長く続いて食べれるようになつていて、面白らうた。漂白され

るがほんとうに箸で掴むだろうか。入り、箸で掴んでつけ汁につけて食べる

二世が善良で進歩的で、吉政上つとめたものの蕎麦はもつと色が黒いが、何より蕎麦に拘らず、退位を余儀なくさせてしまつた。もつとも十九世紀に南米で独立したあつた・國々は民主共和国ばかりである。だから、世界的風潮から云つても、君主制は好ましくないが、それには、ラジルをボルトガル王と呼ぶのは適當でないよ。うどんそばといふのではいか、若しそそうなら、これは蕎麦の独立する大切な役目を果したドンペードロ一世はよい意味では歴史の花形でだろう、と語らつた。

所によつては、つなぎに山の手を混入する毎もある。うだが、普通農家では忙しくて、そんな手間はかけておられない。勿論メリケン粉なども混ぜない。純粋の蕎麦粉だけを作り。そうすると、筋を練り捏ねて切る道は、うどんの様に長く続いているが、熱湯に通して茹でると角を留め、二、三握の細切れに切れて了う。逆も箸で摺める様な長さではない。だから箸でつまんで、ちよ、びりも、たつぱりも、汁をつけて食べる等、出来がかりはない。

さて私の郷里などでは、蕎麦を食べ物として私の郷里などでは、蕎麦を食べたりも、汁をつけて食べる等、出来がかりは、必ず握き込むのである。純粋の蕎麦の香具を刻み込んで、だぶだぶの汁を作り、これをたつぶり蕎麦に掛け、じやぶじやぶに混ぜ、これをして何とも言えず、寒いときは身体が温まって宜しいし、蕎麦そのものに余り

采る十一月九日　北海道出身者に
～北海道出身者に～
わ、し、ウセ
申し上げます。

三十五周年記念に際し

堂垣内　北海道知事が御来伯され
在伯高令者に記念品を贈与されます
ので、バーストス在住道人、八十歳以
上の高令者は御申出下さる様御願い

申込所　杉　山　寅　蔵

バス・トス北海道ノ申

信

太

茂

栄養分が少ないので、その不足分を補つて
栄養的にも大変よろしい。

だから、ちよつびりか、たつぶりかと言ふ議論が出るのは、純粹のほんとうの
蕎麦ではなく、うどん粉か何かを沢山混
入した蕎麦を食べさせられている、且那
衆の寝言ではないかと思うが、どんなも
のであろう。

巡か、そんな蕎麦も、現在の日本では
余りお目にかかるないのではないか。何
故なら今日日本の百姓は、煙草や、ビ
ールにする大麦など殆ど作りっていない。だからこの遠いブラジルから逆輸入してい
る次第で、それらはかなり高いものにな
るのは当然で、一般大衆の口には容易く
は入らないのではないか。
元氣な者ほど都会に働きに行き、農業
は所謂三チヤン農に変貌して、手間暇か
けて面倒臭い事をする暇はなく、毎日
食事も、御飯も自分で炊飯器で、仕事から
帰つて来た頃に丁度いい具合に炊き上
こいるように仕掛けておき、お惣菜も大
半はあるパコッキ入りの既製品を買い込
んで簡単に間に合わせる。

何十年も真黒になつて働いて、やつと
訪日する幸運に恵まれ、日本の食べ物は
おいしかったと、あれこれ記憶を辿りな
がら、故郷に着いたら、あれも食べよう
、これも食べてみたいと楽しみにして訪
日したのに、実際には故郷に着いてみたら
、四十年も五十年も前の、あの懐かしい
田舎料理など、何處へ消えてしまつたの
か全然お目にかかるない。何處で出され
る御馳走も、今様の同工異曲のもの許り
、多くの人が、折角楽しみの当が外れて
もう昔の日本は我々の世界には存在し
ない。明治、大正の人間は矢張り消えて
行くより方法がない。
失われて行く郷土の味、ということを
つくづく感じる訳である。

終り

蕎麦 説 義

吉蕎麦屋を開業した私は、前福瀧
氏の文章に、蕎麦に対する認識を少し
欠いていたように思われるのですが、私の体
験を少々申上げたい。
かれこれ四十年昔私がバストスでうど
ん屋を開店した當時、ブラジルでも一流
の料理人であった故福垣倉吉老から色々
料理の指導を受けたが、そのとき、そばば
を始めたいかと福垣老に相談をしたう
つうどん屋は熟人から始められるが、蕎
麦は専門店へ弟子入りして数年修業せ
や駄目だ。やつてみたけりやカスカツタ
の西山に教えてもらえた。俺が頼んでやる

各種の製材を

取りそろえて

皆様の御註文に
応じます

ピニヨ いろいろ
ペローバ

鶏舎用材料一切

お問合せは左記へ

クロリアⅡ区

數

電話 四九八

内

が、西山とお前は同県人じやら教えるじ
やろが、西山も蕎麦屋の職人として年期
を入れて苦労した男じやから、ほかの者
になら教えんぞ。まあ、西山から教えて
もらつて、一年無駄骨折つてみい」とい
われた。私は、なにくそ、自己流
にやつてみようと一週間ほど研究してみ
たが駄目だつた。福瀧氏の言われるように、捏ねて繰り麵棒で伸ばし、細く切つ
るまでは、うどん同様出来るのだが、さ
くぶん長いのが出来るが、こんなインチキもん
やから判るまいが、こんなインチキもん
を作つて、蕎麦屋もなしもんじや。お前は素人じ
やく小麦粉が煮えろ間に蕎麦の味も香氣もと
くから煮ても煮えんもんじや。蕎麦粉と小
麦を混ぜて捏ね伸ばして作つて茹でたら
小麦粉が煮えろ間に蕎麦の味も香氣もと
くでなくなつてしまつわい。蕎麦といふ
もんはな、太くて駄目じや、太いと、
外側が煮えても芯が煮えとらん。芯が煮
えるまで茹でると外側が味も香氣もなく
なるぞ。

蕎麦屋はな、客が来ると、何人前かを
註文を訊いて粉を捏ねて伸ばし、細く切

Depósito de Madeira novo

NORDESTINA

て釜の湯に入れ、浮き上ったところを掬い取って水洗いしてザルに盛り、タレのつけ汁と薬味にワサビを添えて出す、しかしのう、蕎麦の香氣と風味は茹でて十分くらんにいたつと消えてしまう。タレのつけ汁は醤油の色がどのままで透明でタレ猪口の底が見えにやいかん。ちよつとでも濁るだけ冷い水で、邊氣は嚴禁、手早く伸つたら捨てにやいかん。薬味のワサビはばして切り、すぐ釜の大きい目の湯で茹でないから、大根の紅葉おろしを添えりやること。一旦沈んだ蕎が浮き上つたら、ええじやろう、タレ汁のコンブも堅魚節早速すくい上げて冷水で冷ます。茹ぎ蕎も煮すぎたういかんを、煮え立つたらすねはじめで釜に入れるまで五分以上かかぐ引き揚げい、醤油を入れたら火を止めらぬこと。よく握れないこと。これが秘きの湯に入れて冷ませ。細のかかづきの蕎は蒸氣か露になつて落ちるから、冷めるとまでに味が變る。

やぶそばは、蕎の若葉を茹干しにして粉に挽き、蕎麦粉に混せるが、蕎麦畑が近所にないと出来んじやろう。茶蕎麦は茶の湯の薄茶用の抹茶を加えて作る。卵切りそばは鶏卵のきで蕎麦粉を程ねる。五色そばとは、それらの色とりどな蕎麦を一つのザルに盛り合わせたもの。こりや九州の博多の名物で、東京には少ない、やぶそばは、信州と秋田、青森、北海道が本場じやな。東京でも東羽といいう看板のかかつた蕎麦屋なら、やぶそばも出る。蕎味はワサビより、信州産の細長い青首大根、これは辛いんじや。蕎麦の薬味にいちばんええが、こりや手に入らんかう、普通の大根に箸で穴を穿け、唐辛子を差し込んでおろした紅葉おろしは東京の一流の蕎麦で使つていろが、これをガルの蕎麦の上に少量のせて蕎麦を取り、それをタレに漬けてスルスルとすすり込むのが蕎麦の食べ方じや。タツブリとタレに漬けたら、薬味がタレに溶け込んで、折角家庭のタレの味が台無しにならじやねえか。

この外に蕎麦屋じやねえが、九州の鹿児島にやうどん屋で食わす大根そばは、桜島大根と、そば粉を混せたうどんににしわそば、熊本ではケンチそば、岡山では広島と共に蕎麦ナンバ。中國から近畿、東北へかけて盛そば、かけそばがあつて、ずいぶんうまく食わすが、こりやみんな絶品の蕎麦屋じやないなあ。

お前も蕎麦屋なんて大それた気を起さず、うどん屋そばでも作るこ、たな・そで一人前の蕎麦の職人になつてみるか。時付は、ひいきにして来てくれる客に加減を訊いてみて覚えるこ、たな・そと、老から教えてもうつた。その後二三日過ぎて西山君が、箱垣の弟から頼ま

れたからと、来ててくれた、そして表えてくれた蕎麦の打ち方の秘伝というのはこうだ。まず製粉所へ行つて國行さんに頼んで、歩止りがわろくとも、皮が粉にならぬよう、白い蕎麦を挽いてもらう。次に一人前づつ粉を挽ねる。水は出来うないうに、白い蕎麦を挽いてもらう。一旦沈んだ蕎が浮き上つたら、次に一人前づつ粉を挽ねること。一旦沈んだ蕎が浮き上つたら、粉を挽くだけ冷い水で、邊氣は嚴禁、手早く伸ばして切り、すぐ釜の大きい目の湯で茹でる。茹ぎ蕎は蒸氣か露になつて落ちるから、冷めるとまでに味が變る。

やぶそばは、蕎の若葉を茹干しにして粉に挽き、蕎麦粉に混せるが、蕎麦畑が近所にないと出来んじやろう。茶蕎麦は茶の湯の薄茶用の抹茶を加えて作る。卵切りそばは鶏卵のきで蕎麦粉を程ねる。五色そばとは、それらの色とりどな蕎麦を一つのザルに盛り合わせたもの。こりや九州の博多の名物で、東京には少ことだつたと記憶していろ。福瀧氏、あなたが蕎麦は長いのは混入物があると思ふたのは認識不足で、職人の腕によるところがおわからであろう。すし屋、うなぎ屋、てんぶら屋、鳥料理、フグ店専門店の職人の道はけわしい。宮武勝甫

生長の家講演会

日時 九月十一日 午后八時
場所 イグレージャ 生長の家

講師 パラナ州アルボラーダ在住

二輪着男特務講師

先生の素晴らしい御講演をお聞き洩れなく、お誇い合い御聽講されますよう、御案内申上げます

主催 バズトズ誌友相愛会

各 位

でも乗ろう。一つ僕の話にも答えてくれ
間「永住性の覚悟が出来てゐるか」
答「出来てゐる。但し自分は今日本に会
社を持つていろいろ以上行くわけにはいかな
いが社員がブラジル行き希望してゐるの
が三人いる。早稻田と明大出の三人だ。
三人は永住希望で、一人は学生時代、
中南米を歩いてゐるよ。ポルトガル語、
スペイン語移出身のこの連中」と紹介さ
れた。

問「では、利益はブラジルで再投資する
考えがあるか。ブラジル政府は利益を本
国へ送金するような企業は歓迎しない。
将来掛目の原因になる恐れもあり、吾々
も共に歓迎しない。反対する」

答「その心配はない。今、日本では企業
は頭打ち状態にある。外國へ投資するこ
そ企業の生きる道だ。希望があれば合意
もするよ」

私「それならブラジル政府も歓迎するだ
ろう。しかし牧場の場合、日本企業が投
資しているのは(ヤクルト)しか聞いて
いない。マカルトをよく調べるとよい。
但し、ヤクルトは肉牛でなく、乳牛と
思う」、とまあ、以上で本筋の話は終つ
たのだが、「ブラジルは今大変な親日
ムードの高まりで、これはみな、東南アジア
の企業であつてはならない。東南アジア
の今日までの、実績と信用という土台
の上に立つてのことと、企業の進出に依
て工コノミックヌニマル的非難と、排
日感情を植付けたタイ国や、インドネシ
アの企業であつてはならない。東南アジア
は政府の指導にも一半の責任は勿論
ないとはいえないが、進出企業そのもの
にも批判を受けるべき何ものかが存在す
るのだろう。

今後日本は、ブラジルのような資源大
国とガツチリ、スクラムを組むことこそ
将来資源小国日本の生きる道ではなかろ
うか、とまあ、近藤夫妻と三人の大学出
の社員を交えた十人ばかりを前にして話
をしたのである。

この話を近藤氏夫妻が非常によろこん
てくれて、

「ブラジルの叔父さんは大変話がよくわ
かる。過頃にない、よい話を伺つた。実は
昨年私の叔父がハワイから四十年振りに
帰国しましてね。ハワイの話を訊いても、一向要領を得
ない。日本の話をしてもチンパンカン
パンで、お詫にならない。その上、日本
語までが、しどろ、もどろ。叔父さんも
ブラジル生活四十数年なら、ブラジル呆
けして、ハワイの叔父さん以上だろうと思
つていたが、これけ話せろ。一杯奢り
ましよう、ということになつた。

お叔さんは若いときからブラジルへ行

でも乗ろう。一つ僕の話にも答えてくれ
間「永住性の覚悟が出来てゐるか」
答「出来てゐる。但し自分は今日本に会
社を持つてゐる以上行くわけにはいかな
いが社員がブラジル行き希望してゐるの
が三人いる。早稻田と明大出の三人だ。
三人は永住希望で、一人は学生時代、
中南米を歩いてゐるよ。ポルトガル語、
スペイン語移出身のこの連中」と紹介さ
れた。

問「では、利益はブラジルで再投資する
考え方があるか・ブラジル政府は利益を本
国へ送金するような企業は歓迎しない。
将来撤回の原因になる恐れもあり、吾々
も共に歓迎しない。反対する」

答「その心配はない。今、日本では企業
は頭打ち状態にあり、外國へ投資するこ
そ企業の生きる道だ。希望があれば合議
もするよ」

私「それならブラジル政府も歓迎するだ
ろう。しかし牧場の場合、日本企業が投
資していくのはヘヤクルトしか聞いて
いない。ヤクルトをよく調べるとよい。
但し、ヤクルトは肉牛ではなく、乳牛と
思う」、とまあ、以上で本筋の話は終つ
たのであるが、「ブラジルは今大変な親日
民の今日までの、実績と信用という土台

「ところから、飲み屋へ行った経験はないだろう。一つ案内しまじょう」てな訳で、ラツンユアワーの直前から飲み屋街へ繰りだした。

この道の素人はかくいう栗唯一人。後はこの道の猛者ばかり十人一行が看板になるまで飲み歩いた。所謂梯濱である。ところ変われば局変わるという諺があるが、前か後ればまた結構奮めるものだという新発見だ。兎角行く先々々々でプラジルから遙々来た叔父さんだというので大もでであつた。此の一角落で飲み屋が千五百軒、名古屋全体で二万軒近くもあると聞いてまた驚いた。ところが、まだその前にバチンコ屋にも行つてみた。最初に行つた所が場末の七百台据つてゐるバチンコ屋で満員だ。一行十人がやつと場所を見つけて座についたが、最初に買って貰つた玉は素人の悲した、怨のうちに機械に吸いとられてしまつた。手動は手加減、自動は此処ぞと思つた所で固定させる便利がある。兎角玉を買わなければ商売にならない、玉を買いにバルコンへ行くと、バルコニスターのモツサに笑われた。

「前の自動販売器でお買い下さい」という。いまだ日本でバチンコの王の買ひ方を知らないような野暮な客は居ない筈だ。余ほど田舎者だと思つたのだろう。

京野匹郎氏
第四回目
州議へ出馬

かねて噂のあつた

皆様の御協力を期待し

今後日本は、ブラジルのような資源大国とガツチリ、スクラムを組むことこそ将来資源小国日本の生きる道ではなかろうか、とまあ、近藤夫妻と三人の大学出の社員を交えた十人ばかりを前にして話をしたのである。

この話を近藤氏夫妻が非常によろこんでくれて、

「ブラジルの叔父さんは大変話がよくわかる。過頃にないよい話を伺つた。実は昨年私の叔父がハワイから四十年振りに帰国しましてね。ハワイの話を訊いても、アメリカの話を訊いても、一向要領を得ない。日本の話をしてもチンプンカンパンで、お誂にならない。その上、日本語までか、しどろ、もどろ。叔父さんもブラジル生活四十数年なら、ブラジル呆けして、ハワイの叔父さん以上だろうと思つていたが、これほ詰せら。一杯奢りましよう、ということになつた。

お叔さんは若いときからブラジルへ行

(小説いろいろ)

「ストリーカー亭主」

被害者が送転

朝の掃除の真最中でした、突然、廊下をバタバタと走る音が聞こえたと思つたんです。なんと、わが亭主じやありませんか。脱衣場から飛び出してきて、居間から寝室と走り回ると、浴室にジャポン。見ていた四歳の坊主が、ボクもやると強き始め、裸になつて父の後を追いかけて……。

「何よ、そんなバカな真似は」と驚くと聞いて、ただすと、「ストリーキングに決てるじゃないか」。腕輪をやりながらうには、脱衣場の鏡で、シミジミ自分の裸を見ていたう、と發作的にわが身の不幸を感じたが、と妙な説明。どうせ、白昼堂々とストリー・キンギをする度胸はないんでしよう、とつぶやいたら、「お前は、おれの裸を公表したいのか」と、手に負えない。でも、裸で走り回つたあとは、なんとなくサッパリした表情なんです。ストレスがたまつてしるんだな、と思つたら、みんなにすすめたくなつて、警察に捕る心配もないし。そのうち私も……。いや、いや、これは悪乗りです。

日本のある主婦

「あなた空手映画見た?」
「息を止め下腹に力を入れるんだね」
「心を集中して。ハイ、つぎは?」
「まばたきをしないこと」
「モナリザは十秒しか見れないのよ」

「あなた空手映画見た?」
「空手マンを恋人にもとうかしら」
「バレたつて、うちの亭主じや手も足も出ないものね」

「知識は完全なんだが、不安だね」
「結婚なんてオレだつてできたんだよ」
「でも実技はまったく経験ないからな」
「きみは幼稚園から狹き門を突破しきたエリートじやないか」

「あれ、この力ツ丼、ご飯にトソカツが乗つていてるだけじゃない」
「ええ、これ、力ツ丼ですけど——」
「力ツを卵でじたヤツじやないの?」
「それは、煮力ツ丼です、ハイ」

「あれ、本当の話。」

鑑賞訓練

加藤与太郎 公羽 授章

五年生のB郎は、農家の三男。次兄がN自動車会社に勤めていろせいか、大の力士。兄の自動車を持ち出し、体耕田で運転して、いろところを、パート力に見つかった。交番で油をしぼられて、いるところに駆けつけた父親、「ダントナ、この子は車庫入れなんか、あしうまいんですよ」ときには、子供から身を守る方法を、おとなが考えなくてはならない。

バスストラーディング推薦による、加藤与太郎老(83)は、京野四郎氏の尽力により、ブラジル地理学協会よりマガリマン工ス章を贈られるこ

とになった。

加藤氏は十余年にわたり敬老会の副腦として老人の世話をつくし、老人間に物故者のある時など、いち早く花輪などを贈るなど、自らそれを届けるなど細かく気をつかい、うむ處を知らなかつた。この度び老人クラブの発生に当つて副会長の役を引受け老体を厭すせ話役を勤めている。去る九月七日、型市より京野氏の代理として来植したDr小林平行氏より同章を贈られ、宇佐美食堂に於て三十名の友人知人に祝福の乾盃を挙げた。

子どもと老人を事故から守ろう、といふのが、交通安全の恒例のキャラーチフレーズ。だが、子どもなるもの、必ず被害者は限らない。

東京郊外にある学校の裏で、最近、児童が連続して加害者になつてしまつた。二年生のA男。自転車で疾走中、四つ角から飛び出した老婆(六八)をひっかけ、転倒させた。右腕骨折で全治二ヶ月。両親が東子折り持参で謝りに行き、治療費全額を払つて、やつと示談が成立しました。「全治までの入院費は約二十万円もかかるんです。せっかくのベースアップもこれでバーですわ」と母親は青い顔で嘆く。

生駒正位先生來伯

二年程前元サウーデ小学校で教鞭をとられた生駒生先が、三十五年ぶりに来植されたことがあるが、こんど、奥さんと末子へ運輸省の役人)と共に再度訪伯され、サウーデ会の人々をよろこばせた。去る八月三十一日、元の教え子、塩飽、荻原さんなど、七、八名のサウーデ会員と共に週報社を訪問をおた。お話をみると、こんどは二ヶ月滞在の予定だが、息子さんは役人のこととて、一ヶ月しか休暇がもうえず、先きに帰日される。どうだが、生駒先生御夫妻は、あとゆっくり方々を廻わり、旧知を訪問される由。

前回訪伯の節、歸途急に身がきこえなくなり、大層難儀されたが、その後日本で治療されたにも拘らず、とうとうほんとうのツンボになってしまわれた。大事な詣は奥さんが通訳するので、さしつかえない。どうだが、御自分で相手の手を握つて、親しく詣されるので、こちらもつづいて、あたりまえの返事をする。向うも判つたのだろうと思うと、判るときもあり、判らぬときもあるらしい。

こんど、三十七年ぶり、奥さんにも、サウーデ旧居へといつても建物はない。その他を通じて、三十数年来文通をして非常に温かい印象をもちつもたれつして居られる様子。現在、滋賀県、大津市に居住の由。

御 礼

去る六月二十二日夜第二

ケルッポ校にて「ケルメッセ」

致しました。此、皆様の御

協力により、おかげを以

つて次のような成績を得ま

ました。有難く御礼申上ます

取扱合計 一八八二九六七

デスマザ 五八五六九五

利益 一二五七二七二

バスツス 第二ダルッポ校

日本製

釣魚の季節

となりました。

ヒック印

釣 竿

と き

素晴らしい快調の釣道具

バスツスでは

水 □ 商店 にて

実物をごらん下さい

聖市遠藤貿易株式会社

A GRADECIMENTO

A Comissão Organizadora da 1^a Quermesse realizada no Gesc. "Dr. Irineu Buller Almeida", em Bastos, vem de público agradecer carinhosamente àqueles que direta ou indiretamente colaboraram para este empreendimento.

De acordo com o balancete afixado no estabelecimento, bem como Notas Fiscais e Comprovantes da despesa, o movimento total registrado foi o seguinte:

Arrecadação total.....	Cr\$	1 8.8 2 9,6 7
Despesas	Cr\$	5.8 5 6,9 5
Líquido apurado.....	Cr\$	1 2.9 7 2,7 2

A COMISSÃO

2º GRUPO ESCOLAR DE BASTOS 22/6/

